
 

 

 

VERBALE DI CONSIGLIO DI ISTITUTO 
seduta ordinaria del giorno 19 maggio 2025 

Il giorno diciannove del mese di maggio dell’anno 2025, alle ore 16,10 (sedici/10), nella Sala del Consiglio dei 

Docenti del Liceo Classico Statale B. Telesio di Cosenza, a seguito di convocazione prot. n. 0003365/U del 

giorno 13/05/2025, è riunito il Consiglio di Istituto. 

Risultano, a seguito di appello nominale, presenti/assenti i Signori: 

 (cognome/nome) (componente) p/a (cognome/nome) (componente) p/a 

Domenico DE LUCA Dirigente Scolastico P Giovanni Maria CIRIO Genitori P 

Nicola ABELE Docente P Antonio SANVITO Genitori A 

Ferdinando ALOE Docente P Angela STELLATO Genitori P 

Loredana DONATO Docente P Alessia STRANO Genitori P 

Tiziana Esther LOMBARDO Docente P Marcello ACCIARDI Alunni A 

Claudio MANDOLITI Docente P Vincenzo CALABRESE Alunni A 

Francesca MASTROVITO Docente A Francesco DE BUONO Alunni P 

Annarita PUPO Docente P Domenico DE CICCO Alunni A 

Rosanna TEDESCO Docente P    

Walter VAZZANA A.T.A P /// /// /// 

Presiede la seduta il Presidente del Consiglio di Istituto avv. Giovanni Maria CIRIO (di seguito indicato 

Presidente); svolge funzioni di Segretario la docente prof.ssa Rosanna TEDESCO.  

È presente – su espresso invito a partecipare – il Direttore dei Servizi Generali e Amministrativi [di seguito 

DSGA], avv. Liana PUCCI, per la esposizione/trattazione del punto 1 dell’o.d.g. 

Il Presidente, constatato il numero legale di Consiglieri - sono presenti n. 13 Consiglieri su n. 18 eletti in carica 

- ai fini della validità della riunione odierna, dichiara aperta la seduta e invita il Consiglio a discutere e a 

deliberare in merito ai punti all’o.d.g. di seguito elencati:  

1) conto consuntivo per l’anno finanziario 2024 – esame – delibera di approvazione- 

2) richiesta attivazione nuovi indirizzi di studio ministeriali da inoltrare per il dimensionamento scolastico 

a.s. 2025/26 all'Ente di competenza – delibera- 

3) dislocazione delle classi tra ‘sede centrale’ e ‘succursale’ Canossiane per l’a.s. 2025-2026 – delibera- 

4) Regolamento ‘Viaggi di Istruzione’ approvato in data 5/3/2025 – proposta di modifiche – discussione –

delibera- 

varie ed eventuali 

a) comunicazioni del Dirigente scolastico- 

b) revisione dei regolamenti vigenti- 
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§§§ 

ordine del giorno - punto n. 1: conto consuntivo per l’anno finanziario 2024 – esame – delibera di 

approvazione-  

Il Presidente concede la parola al DSGA, dott.ssa Pucci, la quale illustra il conto consuntivo relativo all’anno 

finanziario 2024 già allegato in copia all’avviso di convocazione. 

Il DSGA legge ed espone i principali capitoli di entrata e di spesa nell’anno finanziario 2024 registrati secondo 

quanto disposto dagli artt. 22-23 del D.L. n. 129/2018, ed eventuali successive modificazioni. Inoltre, informa 

il Consiglio che tutta la documentazione afferente al Conto Consuntivo 2024 è stata già debitamente 

analizzata ed approvata dai Revisori dei Conti in data 05/05/2025, per come si evince dal verbale n. 002/2025 

- di complessive pagine 8 (otto) – all’uopo redatto e qui allegato ad integrazione del presente verbale. 

Dopo aver fornito chiarimenti esplicativi in merito ad alcune voci su richiesta della consigliera Annarita Pupo, 

il DSGA dichiara esaurito il proprio compito e, poiché nessun consigliere solleva obiezioni a quanto letto ed 

ascoltato, il Presidente dispone che l’intera documentazione richiamata dal DSGA sia allegata al presente 

verbale e ne costituisca parte integrante, rinviando ad essa per completezza, organicità ed esaustività di 

informazione.  

Prima della votazione i rappresentanti dei genitori suggeriscono al Dirigente lo studio di una campagna più 

efficace per sensibilizzare le famiglie in merito al versamento del contributo volontario, sottolineandone 

l’importanza e i vantaggi per la scuola tutta.  

 il Consiglio d’istituto 

PRESO ATTO della normativa vigente in materia 

ESAMINATA La documentazione finanziario-contabile afferente al Conto Consuntivo 2024 e il    

verbale n. 002/2025 redatto dai revisori dei Conti/Collegio dei Revisori dei Conti in data 

05/05/2025 ad analisi del Conto Consuntivo 

ASCOLTATI il resoconto della DSGA e le osservazioni dei signori consiglieri 

APPROVA con voto palese unanime 

 DELIBERA  

(n. 1 o.d.g. 19/05/2025) 

 È approvato integralmente il Conto Consuntivo per l’anno finanziario 2024 e ogni suo 

documento componente. 

Il documento approvato viene inviato alla Segreteria per gli adempimenti di rito. 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento dell’o.d.g. 

§§§ 

ordine del giorno - punto n. 2: richiesta attivazione nuovi indirizzi di studio ministeriali da inoltrare per il 

dimensionamento scolastico a.s. 2025/26 all'Ente di competenza – delibera- 

[Il Presidente concede la parola al Dirigente Scolastico che informa il Consiglio in merito alla discussione 

avvenuta nel Collegio Docenti del 14 maggio 2025 (o.d.g. n.7) circa l’attivazione di nuovi indirizzi di studio 

ministeriali da inoltrare per il dimensionamento scolastico a.s. 2025/26. La delibera scaturita a maggioranza 

da tale discussione contiene la proposta di richiedere entro il 30 maggio l'attivazione del liceo classico 

internazionale + Esabac. 

Tale proposta genera un’ampia ed articolata discussione, in cui la consigliera avv. Strano esprime 

apprezzamento per una scelta che salvaguarderebbe l’insegnamento della lingua francese, negli ultimi anni 

minato dal calo di iscrizioni al Liceo Europeo, e le opportunità offerte dal doppio diploma italiano/francese 

per i giovani interessati. Il prof. Abele dichiara di aver votato contro tale opzione che in collegio docenti è 

stata presentata senza l’illustrazione del quadro orario e a tale proposito la prof.ssa Tedesco chiede al 



Dirigente informazioni precise in merito al numero di ore attribuite a ciascun insegnamento nel liceo classico 

internazionale + Esabac. Il Dirigente dichiara che il quadro orario di tale indirizzo lascia invariato l’impianto 

del liceo classico di ordinamento e la distribuzione attuale delle ore attribuite a ciascuna disciplina, ma 

presenta in più l’aggiunta delle ore di lingua francese e delle compresenze secondo le modalità previste 

dall’Esabac. Ritiene inoltre che tale indirizzo consentirebbe di valorizzare l’esperienza didattica già maturata 

attraverso la sperimentazione di Liceo Europeo nell’ambito dell’insegnamento della lingua francese e che 

risulta pienamente conforme alle finalità del Piano triennale dell’offerta formativa rispondendo nel 

contempo ai bisogni del territorio cui offre nuove opportunità formative. 

Il Prof. Abele, considerando la proposta poco chiara, per coerenza con quanto votato in collegio dei docenti 

si dichiara contrario ad accoglierla. Dichiarano poi la propria astensione dal voto il Presidente e i consiglieri 

Aloe, Pupo e Tedesco. 

Si passa dunque alla votazione che si conclude con i seguenti risultati: 

Sono favorevoli alla richiesta di avvio del Liceo classico internazionale Francese Esabac il Dirigente Scolastico, 

prof De Luca, e i seguenti consiglieri: De Buono, Donato, Lombardo, Mandoliti, Strano, Stellato, Vazzana 

(totale: 8 consiglieri). Esprime voto contrario il consigliere Abele (totale: 1 consigliere) e si astengono il 

Presidente, avv. Cirio, e i consiglieri Aloe, Pupo e Tedesco (totale: 4 consiglieri). 

 il Consiglio d’istituto 

SENTITO il parere del Dirigente Scolastico 

VISTA la delibera di approvazione del Collegio dei Docenti verbale del 14 maggio 2025, odg. n. 

7 

RITENUTO che l’indirizzo Internazionale + percorso Esabac consentirebbe di valorizzare  l’esperienza 

didattica già maturata attraverso la sperimentazione di Liceo Europeo nell’ambito 

dell’insegnamento della lingua francese 

PRESO ATTO che tale indirizzo, che si presenta con l’aggiunta delle ore di lingua francese al quadro 

orario del liceo classico d’ordinamento, è pienamente conforme alle finalità del Piano 

triennale dell’’offerta formativa e che esso risponde ai bisogni del territorio cui offre 

nuove opportunità formative; 

CONSIDERATO che il Liceo Telesio dispone di professionalità, competenze e strutture di supporto in 

grado di garantire la piena realizzazione del percorso 

APPROVA a maggioranza espressa per esplicito consenso 

 DELIBERA  

(n. 2 o.d.g. 19/05/2025) 

 E’ approvata la richiesta di attivazione del LIAN Liceo Classico Scientifico Internazionale 

con percorso Esabac (codice LIAN – EA11 – Liceo Classico Internazionale ESABAC), 

nell’ambito dei nuovi indirizzi di studio ministeriali per il dimensionamento scolastico 

dell’a.s. 2025/26 

Al presente verbale sono allegati gli atti di riferimento dell’o.d.g. 

§§§ 

ordine del giorno - punto n. 3: dislocazione delle classi tra ‘sede centrale’ e ‘succursale’ Canossiane per l’a.s. 

2025-2026 – delibera- 

Il Presidente concede la parola al Dirigente Scolastico che informa il Consiglio della disponibilità espressa dal 

Convitto Nazionale, attualmente ospite in parte della sede centrale del Liceo, a trasferire le classi della scuola 

media nella sede succursale delle Canossiane; se tale soluzione fosse praticabile, si prospetterebbe la 

possibilità di far rientrare tutte o buona parte delle classi liceali nella sede centrale. In caso contrario il 



Dirigente propone di trasferire nella sede centrale tutte le classi seconde oppure tutte le classi quarte, 

evitando in ogni caso di toccare le classi iniziali e terminali.  

Poiché le opinioni in merito alle diverse soluzioni risultano varie e contrastanti, il Presidente, in 

considerazione soprattutto della presenza in questo momento di variabili indipendenti dal controllo del 

Liceo, in attesa di acquisire dati certi propone di differire l’esame delle diverse opzioni alla successiva seduta 

che dovrà tenersi preferibilmente nel mese di giugno.  A tal proposito il Presidente chiede di poter disporre 

della mappa delle aule e, in particolare, di conoscere il numero di aule indispensabili per soddisfare l’esigenza 

– ormai più volte manifestata dalla maggior parte dei Consiglieri e in grandissima parte dagli studenti - di 

riunire tutte le classi del Liceo Telesio nel plesso principale. 

Il Consiglio concorda unanimemente. 

§§§ 

ordine del giorno - punto n. 4: Regolamento ‘Viaggi di Istruzione’ approvato in data 5/3/2025 – proposta di 

modifiche – discussione – delibera- 

Il Presidente, richiamando anche il documento inviato ai consiglieri nei giorni precedenti questa seduta e 

contenente una dettagliata ed argomentata  proposta di modifica di alcuni punti del “Regolamento viaggi”, 

ritenendo che l’argomento meriti una disamina attenta ed accurata che presumibilmente richiederà  

impegno e tempi lunghi, propone di differire anche tale argomento alla seduta successiva, in considerazione 

del fatto che la trattazione non presenta carattere di urgenza, visto che per l’anno scolastico in corso ormai 

sono stati effettuati tutti i viaggi di istruzione previsti. 

Il Consiglio concorda all’unanimità. 

§§§ 

Varie ed eventuali 

A) Comunicazioni del Dirigente Scolastico 

Prima di chiudere la seduta il Presidente concede la parola al Dirigente Scolastico per eventuali 

comunicazioni. Il Dirigente informa il Consiglio che lo spettacolo delle Officine Teatrali Telesiane (OTT) “Il 

Prometeo” di Eschilo, che andrà in scena il prossimo 23 maggio al Teatro Rendano, ha ottenuto dei contributi 

volontari da parte dei seguenti sponsor: 

-Farmacia Del Sole per un importo pari ad euro 1500; 

-Azienda “Sole, Neve, Sila” per un importo pari ad euro 1000; 

-Azienda “Inter Service” per un importo pari ad euro 1000. 

Il Consiglio d’Istituto nella sua interezza prende atto delle generose donazioni e ringrazia i titolari delle 

aziende per il contributo offerto ad una manifestazione culturale di indubbio valore formativo. 

Sempre in relazione allo spettacolo teatrale, il Presidente si fa portavoce della richiesta di diversi genitori di 

consentire la partecipazione gratuita degli studenti del Liceo ad eventuali futuri allestimenti, proprio in 

considerazione del fatto che l’attività, interna alla scuola, riveste valore didattico specifico e pertanto deve 

ritenersi rivolta alla intera popolazione scolastica dell’istituto. 

Il Dirigente, consapevole delle spese piuttosto elevate che la messa in scena comporta, si impegna tuttavia a 

verificare la possibilità di accogliere tale proposta. 

B) Revisione dei regolamenti vigenti 

Il Presidente, in ragione del prevedibile significativo tempo che l’argomento meriterebbe e in considerazione 

della previsione di una seduta nelle prossime settimane per l’approfondimento di argomenti già qui previsti 

e differiti, propone di discutere l’argomento in quella occasione. Il Consiglio concorda unanime. 

§§§ 



Essendo terminata la discussione dei punti proposti nell’o.d.g., il Presidente dichiara la chiusura dei lavori del 

Consiglio di Istituto. Alle ore 18,00 (diciotto/00) la seduta è tolta. 

AL PRESENTE VERBALE SONO ALLEGATI I SEGUENTI DOCUMENTI (già allegati all’AVVISO DI CONVOCAZIONE): 

odg 1 Conto consuntivo a.s. 2024 e documenti di riferimento 

odg 2 Proposta di attivazione del Liceo Classico Internazionale Francese con percorso Esabac (codice LIAN – EA11 - ESABAC), 

nell’ambito di nuovi indirizzi di studio per l’a.s. 2025/26 

§§§ 

il SEGRETARIO        il PRESIDENTE 

Prof.ssa Rosanna TEDESCO      Avv. Giovanni Maria CIRIO 

firme autografe sostituite a mezzo stampa ai sensi dell’art. 3.2 D.lgs. n. 39/1993 
 


